

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar belakang

Pandemi Covid-19 melanda Indonesia sejak Maret 2020. Upaya mencegah penyebaran virus dan menanggulangi dampak pandemi bukan hanya merupakan tanggung jawab pemerintah semata, tetapi memerlukan peran serta setiap elemen masyarakat. Setiap warga masyarakat apabila berperan aktif dalam upaya pencegahan, maka pandemi akan berhasil dikendalikan. (Sohrabi et al., 2020)

Hadirnya pandemi COVID-19 telah membawa perubahan terhadap dunia dengan berbagai tantangan yang tidak pernah terbayangkan sebelumnya. Di Indonesia, COVID-19 telah menjangkiti lebih dari 1,3 juta orang sejak kasus pertama diumumkan pada bulan Maret 2020, setidaknya 35.000 orang telah meninggal dunia. Upaya untuk menghambat penyebaran virus COVID-19 telah menghambat kegiatan perekonomian dan dampaknya terhadap tingkat kesejahteraan sosial semakin dirasakan masyarakat. Setelah menunjukkan pencapaian penurunan kemiskinan beberapa tahun belakangan ini, tingkat kemiskinan kembali meningkat setelah pandemi COVID-19. Satu dari 10 orang di Indonesia hari ini hidup di bawah garis kemiskinan nasional. Tingkat kemiskinan anak juga dapat meningkat secara signifikan. Dampak negatif terhadap keadaan sosial-ekonomi dari pandemi bisa menjadi jauh lebih buruk tanpa adanya bantuan sosial dari pemerintah.

Segala macam upaya dilakukan pemerintah untuk bisa menghentikan penularan Covid-19. Pemerintah melalui kementerian kesehatan sudah merekomendasikan tindakan yang bisa dilakukan untuk menghentikan penularan Covid-19. Kebersihan personal serta tempat tinggal hingga pada peningkatan imunitas tubuh, Physical Distancing serta social Distancing. Menerapkan etika batuk serta bersin dan penggunaan masker (kemenkes, 2020).

Problem Solving Better Health (PSBH) adalah salah satu pemecahan masalah dimana dalam prosesnya dapat diterapkan untuk mengatasi masalah kesehatan individu maupun masyarakat. Adanya dorongan untuk menghasilkan ide dan metode baru untuk lebih efektif memanfaatkan sumber daya yang tersedia yang untuk membantu memecahkan masalah tertentu. Dalam (PSBH) dapat berdampak positif pada perilaku individu untuk tahapan yang dilakukan. PSBH dapat memberikan kesempatan bagi individu untuk mengidentifikasi

masalah, menentukan kemungkinan solusi, dan persiapan POA (plan tindakan), dan pemantauan tindakan di lingkungan.

Penelitian ini berfokus untuk mengetahui permasalahan dalam PSBH (*Problem Solving Better Health*) selama pandemi covid-19 selama pandemic covid-19. Kesehatan masyarakat adalah ilmu dan seni untuk mencegah penyakit, memperpanjang hidup, mempromosikan kesehatan dan efisiensi dengan menggerakkan potensi seluruh masyarakat. Konsep kesehatan masyarakat berkaitan dengan perubahan perilaku sehat akan lebih terbentuk apabila dilandasi kesadaran sendiri (internalisasi) sehingga konsep upaya sehat dari, oleh dan untuk masyarakat sangat tepat di terapkan.

Selain itu ada juga jurnal yang menunjukkan hasil penelitiannya yang menunjukkan manfaat PSBH dalam penerapannya ke dalam kesehatan para perawat yang berjudul "*Using Problem Solving For Better Health Nursing In A Clinical Nurse Leader Program*". Didalam jurnal tersebut menunjukkan hasil penelitian manfaat PSBH yang memberikan hasil yang baik terhadap kesehatan para perawat. Tidak sampai disitu, manfaat PSBH yang diterapkan di dunia keperawatan secara terus menerus memberikan manfaat positif jika diterapkan dengan benar karna di penelitian lain juga telah menunjukkan hasil yang bermanfaat yakni karna tahapan yang digunakan sangat membantu untuk diterapkan.

Berdasarkan hasil studi pendahuluan dengan melakukan penelitian tentang faktor PSBH (*Problem Solving Better Health*) terkaitnya Covid-19, peneliti melakukan wawancara terhadap masyarakat di Desa Sambongwangan. Saat dilakukan wawancara terkait covid-19 masyarakat mengalami permasalahan terkait kesehatan dan perekonomian. Peneliti, hanya ingin mengetahui bagaimana masyarakat desa Sambongwangan dalam menyelesaikan suatu permasalahan.

Berdasarkan fenomena di atas peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang Identifikasi permasalahan dalam psbh (*problem solving better health*) pada masyarakat selama pandemi covid-19 di desa Sambongwangan kecamatan Randublatung kabupaten Blora

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut dapat di rumuskan dengan rumusan masalah sebagai berikut Identifikasi permasalahan dalam psbh (*problem solving better health*) pada masyarakat selama pandemic covid-19 di desa Sambongwangan kecamatan Randublatung kabupaten Blora

C. Tujuan penelitian

1. Tujuan umum

Untuk mengetahui permasalahan dalam psbh (*problem solving better health*) pada masyarakat selama pandemi covid-19 di desa Sambongwangan kecamatan Randublatung kabupaten Blora.

2. Tujuan khusus

- a. Mengidentifikasi PSBH kesehatan fisik selama pandemic covid-19 di Desa Sambongwangan
- b. Mengidentifikasi PSBH ekonomi selama pandemic covid-19 di Desa Sambongwangan
- c. Mengidentifikasi PSBH Politik selama pandemic covid-19 di Desa Sambongwangan
- d. Mengidentifikasi PSBH sosial selama pandemic covid-19 di Desa Sambongwangan
- e. Mengidentifikasi PSBH Spiritual selama pandemic covid-19 di Desa Sambongwangan

D. Manfaat Penelitian

1. Bagi masyarakat

Dengan hasil penelitian ini di harapkan dapat bermanfaat dan menambah wawasan bagi masyarakat untuk mengetahui bagaimana permasalahan PSBH (*problem solving better health*) selama pandemic Covid-19

2. Bagi institusi pendidikan

Untuk memperkaya referensi khususnya dalam meningkatkan perilaku baik terhadap covid-19 dalam melakukan problem solving better health (PSBH).

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Sebagai pendukung teori dan bahan masukan peneliti selanjutnya tentang PSBH (*Problem Solving Better Health*) terkait covid-19 sebagai referensi dalam menambah wawasan.